

Fin al CAE: exministra Alvear pide “estudiarlo muy bien”

EDUCACIÓN. El extitular de Hacienda, Ignacio Briones, señaló que el proyecto “desfinanciará a las universidades complejas y nivela hacia abajo”.

HANS SCOTT/AGENCIAUNO

Redacción

El Gobierno presentó hace unos días el proyecto de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES), que “permitirá a cada estudiante cursar una carrera de educación superior sin pago de matrícula ni arancel durante sus estudios”, junto con eliminar la participación de la banca en el sistema, como hoy pasa con el Crédito con Aval del Estado (CAE). Luego la “retribución dependerá del ingreso”, indica la iniciativa del Ejecutivo. Frente a esto, la exministra de Justicia, Soledad Alvear, afirmó que “los parlamentarios deben estudiarlo muy bien y escuchar a los expertos”.

Este comentario en X de la también exministra de Relaciones Exteriores se debió a “otra opinión negativa del decano de la Facultad de Economía (y Negocios, FEN) de la Universidad de Chile, José de Gregorio, respecto de la propuesta del sistema de financiamiento universitario”, publicada ayer en El Mercurio.

El extitular de Economía señaló que “no era necesario crear un sistema de impuesto a los profesionales, que además reducirá el financiamiento a las principales universidades del país, quitándoles competitividad y limitando aún más su autonomía”.



ALVEAR LIDERÓ LAS CARTERAS DE JUSTICIA Y RELACIONES EXTERIORES EN DOS GOBIERNOS DE LA EXCONCERTACIÓN.

El rector de la Universidad Diego Portales (UDP), Carlos Peña, en línea con esto, dijo al mismo medio que “si usted permite que las personas que ya poseen capital económico se junten solo entre sí, más o menos lo que ocurre en una parte del sistema escolar pagado, lo único que logra es que la transmisión cultural y la formación de élites profesionales se efectúe en forma endogámica, por decirlo así, incestuosa, al interior nada más que de un grupo”.

“Es raro que un Gobierno que se dice de izquierda, progresista, se empeñe en acentuar la creación de élites profesionales intelectuales endogámicas”, agregó Peña, mientras que Alvear, junto con compartir el texto en la red social, comentó que es “preocupante el proyecto de Ley que ingresó el Gobierno so-

bre educación superior”.

“Y SANTIAGUINAS”

La académica de la Universidad de Concepción (UdeC), Paulina Astroza, se refirió al concepto de élite utilizado por el rector, añadiendo “y santiaguinas. Creo que el chiste se cuenta solo: aquí hay responsabilidades compartidas y enraizadas desde los orígenes de nuestro país. No sé si Carlos Peña sea la mejor persona para criticar esto”.

Al cierre de esta edición, La Moneda no se refería al proyecto, salvo la cuenta del Ministerio de Educación en X, que publicó, junto a una infografía, que el “FES será una alternativa para todas y todos los estudiantes que lo necesiten, sin requisitos socioeconómicos ni de puntajes PAES (Prueba de Acceso a la Educación Superior), que se extenderá por la dura-

ción formal de la carrera más un año adicional”.

FINANCIAMIENTO

Peña también señaló que “el problema es que este proyecto fue hecho por alguien, supongo que Hacienda, más preocupado de los equilibrios fiscales que de comprender la índole de la institución universitaria. Alguien que no es capaz de atender o entender la dimensión político-cultural de las universidades, y que en cambio solo se preocupa de que las cuentas cuadren”.

El extitular de la cartera, Ignacio Briones, apuntó que la iniciativa gubernamental “tiene dos problemas graves: crea impuesto a graduados que grava la formación avanzada y viola equidad tributaria horizontal” y “fija aranceles, lo que desfinanciará a las universidades complejas y nivela hacia abajo”. ❧